



An unsere Nachbarn

Embrach, 30. Juni 2014

Verein El-Furkan, Embrach: Stellungnahme zu den jüngsten Medienberichten

Sehr geehrte Damen und Herren
Liebe Nachbarn

Am vergangenen Wochenende wurde von der Zeitung *SonntagsBlick* über den Verein El-Furkan und den von diesem zur Verfügung gestellten Gebetsraum in Embrach berichtet. Der Bericht des *SonntagsBlick* wurde daraufhin von verschiedensten Presseerzeugnissen und Fernsehkanälen übernommen. Zwar wurde stets auf die Quelle *SonntagsBlick* hingewiesen; nichtsdestotrotz wurden die im ursprünglichen Artikel enthaltenen Behauptungen ungeprüft verbreitet, obwohl sie in weiten Teilen falsch sind.

Der Verein El-Furkan erlaubt sich in diesem Zusammenhang die folgende Stellungnahme bzw. Richtigstellung:

Im Bericht des *SonntagsBlick* wird der Verein El-Furkan mit der offenbar in Deutschland vom Verfassungsschutz beobachteten Organisation (fast) gleichen Namens (al-Furqan, angeblich ebenfalls in der Rechtsform eines Vereins organisiert) und deren „Vordenker“ Alparслан Kuytul in Verbindung gebracht. Es wird unterstellt, der Deutsche Verein al-Furqan wolle sich „via Embrach in der Schweiz installieren“.

Hierzu halten wir fest, dass der Schweizer Verein El-Furkan weder mit einem in Deutschland vom Verfassungsschutz beobachteten Verein ähnlichen Namens noch mit Herrn Alparслан Kuytul in irgendeiner Weise verbunden ist. Noch viel weniger ist Herr Alparслан Kuytul ein Vordenker des Vereins.

Der Name unseres Schweizer Vereins El-Furkan bezieht sich allein auf den Koran bzw. dessen Sure 25: al-Furqan (etwa: „Die Unterscheidung“). Bei der Wahl des Vereinsnamens war nicht beabsichtigt, irgendeine Verbindung zum Deutschen Verein al-Furqan und Herrn Alparслан Kuytul, oder eine Gutheissung von dessen Anschauungen, Zielen und Aktivitäten zum Ausdruck zu bringen.

Es gibt weltweit dutzende, wenn nicht hunderte von Organisationen, Vereinen und Moscheen, welche den Begriff "al-Furqan" zu einem Teil ihres Namens gemacht haben. Es ist

Hardhofstrasse 15
8424 Embrach
Bank Kontonummer

Tel. +41 43 548 06 21
CH68 0900 0000 8512 9051 6

info@el-furkan.ch
Postfinance



vollkommen unzulässig, aus dieser Namensverwandtschaft irgendwelche Verbindungen abzuleiten.

Im Bericht des *SonntagsBlick* und den Folgeberichten in weiteren Medien wird unterstellt, der Schweizer Verein El-Furkan bzw. dessen Mitglieder würden für den Heiligen Krieg und die Terrorgruppe Isis werben.

Auch diese Unterstellung ist unzutreffend: Weder der Schweizer Verein El-Furkan, noch die im Embracher Gebetsraum predigenden Personen haben je versucht, Gläubige für den Heiligen Krieg und die Terrorgruppe Isis anzuwerben. Der Verein El-Furkan distanziert sich klar von derartigen Anwerbeversuchen, und ebenso von jeglicher Form des Terrorismus.

Als Folgerung aus der Gleichsetzung mit dem Deutschen Verein al-Furqan wurde vom *SonntagsBlick* unterstellt, die Mitglieder des Schweizer Vereins El-Furkan lehnten "*ausser der islamischen Zivilisation jegliche Zivilisation ab.*"

Die Mitglieder des Schweizer Vereins El-Furkan sind in der Schweiz zuhause und glücklich darüber. Sie sind in die Schweizer Gesellschaft integriert, arbeiten hier, zahlen hier Steuern und betrachten sich als Teil ihrer jeweiligen Wohngemeinde.

Der Schweizer Verein El-Furkan hat nichts zu verbergen, und es gibt auch keinen Grund, sich vor ihm zu fürchten. Der vom Verein zur Verfügung gestellte Gebetsraum in Embrach steht allen interessierten Personen offen. Jeder und jede kann sich selber vor Ort ein Bild davon machen, welche Weltanschauungen dort vertreten und gepredigt werden.

Wir möchten deshalb alle interessierten Nachbarn herzlich einladen, am kommenden Freitag, den 4. Juli 2014, ab 17:00 h unserem Gebetsraum an der Hardhofstrasse 15 in Embrach einen Besuch abzustatten. Wir würden uns freuen, Ihnen unsere Räumlichkeiten zu zeigen, Ihre Fragen zu beantworten und allfällige Befürchtungen und Vorurteile unserem Verein gegenüber abzubauen.

Für den Verein El-Furkan:

Der Vorstand